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竞技·综合

□据 新浪网

12月1日的足协杯决赛一触即发。
战前，贵州人和俱乐部拍下了高达2000
万元的夺冠奖。值得一提的是，这个数
字远远低于上赛季的足协杯冠军奖金
(3000万元)，更没法和恒大的夺冠奖相
比。在用奖金刺激球队的同时，该俱乐
部更愿意用理性的态度去激励球队。

2012年赛季足协杯决战，也是贵州
人和对阵恒大，当时该俱乐部悬赏3000
万元拿足协杯冠军。2012年赛季，贵州
人和在主场战胜了恒大，当时俱乐部在
赛后拍下了惊人的单场1000万元的获
胜奖。2013年贵州人和征战亚冠联赛，
俱乐部主场采用“310”的奖金分配方
案，即主场赢奖300万元，平100万元，
输球不罚；同时客场奖金分配方案是

“520”，即客场赢奖500万元，平200万
元，输球同样不罚。如果球队奇迹般
从小组出线，可另外获得 800万元的
出线奖。作为中国西部地区的唯一中
超队，贵州人和在亚冠小组赛中的表
现可圈可点，一直拼到了最后一轮才无
缘出线。

而之前的消息表明，如果恒大获得
足协杯冠军成就三冠王，球队的总奖金
将接近亿元，这个才是真正的天文数
字。但贵州人和恐怕不会将足协杯冠
军拱手相让，人和从未在贵阳奥体中心
输给过恒大，在攻陷工体后，贵阳也是里
皮在中国唯一没有踩在脚下的客场。去
年足协杯决赛，贵州人和主场1∶1逼平
恒大，但客场2∶4惨败遗憾错过冠军。
12月1日将在贵阳举行足协杯决赛第
一回合比赛，打完半决赛后恒大只有3
天的休息时间，而人和以逸待劳虎视眈
眈，这场比赛的悬念将很大。

□据 新浪网

扬帅回来了，但他究竟是下课还是
继续执教，目前还没有明确说法。中国
男篮的希腊籍主帅扬纳基斯回到北京，
昨天，他与中国篮协领导会面。

今年8月，扬帅率中国男篮兵败亚
锦赛，他与中国篮协的矛盾被媒体曝光，
当时人们都以为他下课已成定局。

昨天，扬纳基斯在经纪人的陪同下
来到篮协，与国家体育总局篮管中心主任
信兰成、副主任胡加时及男篮领队郝国华
等人会谈。中午12点左右，扬纳基斯等
人离开篮协。在门口，他微笑着主动问候
蹲守的记者，但当被问到是否继续执教
中国男篮时，他并未给出明确答案。

“扬纳基斯本来就应该回来，他和篮
协的合同还没结束，现在就是大家一起
坐下来商讨，具体什么时间能有最终结
果还要看商讨的情况。”郝国华称。

近日，在洛阳结束的全国大众跆拳道冠军赛上，洛阳队选手斩获19枚竞技项目金牌，
成为所有参赛代表队中获金牌数最多的队伍——

金牌下，洛阳跆拳道如何继续“长个”

“成绩是过去的。”刘红军
忧心忡忡地说，洛阳跆拳道的
现状不容乐观，“营养不良”。

一方面，跆拳道比赛的对
抗性比较大，运动员很容易受
伤，而练习跆拳道的又大多数
是中小学生，所以家长们只希
望通过训练来锻炼孩子的身
体，至于参加比赛，他们大多不
支持；另一方面，作为官方队
伍，市跆拳道运动队连专门的
训练房都没有，甚至要和举重
队、拳击队共用训练房。

此外，体教结合不好也是一
个较大的问题。刘红军说，跆拳
道运动员的苗子要从初中、小学
中选拔，但目前，跆拳道还没有
正式进入校园，以我市中小学的

“晨光杯”为例，这个堪称市中小
学“奥运会”的赛事中就没有跆
拳道比赛。

“洛阳的跆拳道事业能发展
到今天的水平，实属不易，但要
想继续发展，继续‘长个’，必须
下力气想办法解决这些问题。”
刘红军说。

说起洛阳最早的跆拳道运
动员，市体育局副局长刘红军笑
言他们多是“半路出家”。1998
年，省八运会结束后，他接到了
选拔运动员组建洛阳跆拳道运
动队的任务。“像最早的张惠
景、郭佩佩等都是‘半路出
家’。”刘红军说，洛阳最早的跆
拳道运动员原来不是篮球队
的，就是排球队的。而之所以
要挑选篮球、排球运动员，是因
为当时上级定下的挑选标准是
身高要在1.8米以上才行，而且
体重要与身高相匹配。

“因为韩国人把跆拳道

‘送’进了奥运会。”刘红军说，
组建专业跆拳道运动队的原因
很简单，跆拳道成了奥运会正
式比赛项目，而国家、省的要求
很明确：“奥运会有的项目，我
们必须有相应的专业运动员和
运动队。”刘红军说，队伍组建
起来之后，“半路出家”的运动
员们没有给洛阳丢脸，不少运
动员进了国家队，洛阳选手连
续在第九、十、十一届3届省运
会上夺得20多枚金牌，团体名
次保持在前三以内，北京奥运
会的跆拳道资格赛也是在洛阳
举行的。

“当时，我每天只能靠擦玻璃打发时
间。”说起洛阳跆拳道的起步，我市某跆拳
道馆馆长宋波感慨不已。可随着近年的
发展，他的跆拳道馆已经有12家，其中，市
区9家，伊川、孟津、新安各一家。

1998年之前，宋波还是个武术运动
员，因臂伤无法继续练武后，他选择了
注重腿上功夫的跆拳道。从 1998 年
到 2005 年，他得过省跆拳道锦标赛冠
军、省运会季军，参加过大大小小数十
场比赛。

2005年，宋波退役后，借了两万元钱，
租了房子，又买了训练用品，在老城区开
办了自己的第一个跆拳道馆。那时，跆
拳道在洛阳还是个新鲜事物，了解的人
不多，在开馆后的半个多月里，一个学
生也没有招到。宋波说，那段时间，他
每天只能靠擦玻璃来打发时间。“这样

‘守株待兔’也不是办法。”长时间的无
所作为让宋波坐不住了，他开始每天到
附近学校、小区里宣传自己的道馆。

功夫不负有心人，不久，一些家长带
着孩子来学跆拳道，但是，他们一看教练
是个其貌不扬的小伙子，就不大信任。
于是宋波先不让孩子交学费，训练一段
时间再说。一个学期下来，孩子们学到
了真本事，一传十，十传百，宋波渐渐有了
名气。如今，宋波门下的弟子“没有一千
也有八百”。

□记者 赵硕 特约记者 刘杰 文/图

100余家道馆，万余名学生，连续3届省运会夺得20多
枚金牌，团体名次保持在前三以内……这是洛阳跆拳道的
骄人战绩。

本月26日，在洛阳结束的全国大众跆拳道冠军赛上，洛
阳队选手斩获19枚竞技项目金牌，成为所有参赛代
表队中获金牌数最多的队伍。

洛阳的跆拳道是如何成长起来的？目前
还存在哪些问题？记者进行了采访。

人和2000万元奖金
抢足协杯冠军

扬纳基斯不一定下课
与相关领导会谈，尚没有明确结果

【起步】
开馆半个多月
招不到一个学生

【发展】多数运动员“半路出家”

【问题】“营养不良”导致不“长个”
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小队员在训练


